
2013年一文字ヨットクラブ会報 12月号 
Ｈ２５年も、一文字ヨットクラブは充実したクラブ活動が出来ました！ 

共同作業、安全講習会、社会貢献活動、夏祭り、クラブクル～ジング、クラブ帆走会など、

積極的に参加・支援して頂きありがとうございました！ 

 

＊今年の台風発生は全部で 31号！・・・例年よりも多く発生しました。 

中でも 9月 16日の台風１８号は強烈でした！・・・未明から北寄りの暴風雨、雨が上がったら北西風の

強烈な吹き返しがあり、クラブも少なからず被害（下記）がありましたが全艇無事でした。 

・横付け桟橋破損・・２本（杭との接続状態不良） 

・ヨットのもやいロープ破断（隣のクラブ艇に接触）・・１艇（ロープの劣化） 

・メインセールのブームカバーから展開・・１艇 

・沖ブイのロープ破断・・西側 

・その他、供用桟橋と接続部破断、桟橋上のシンク脱落など 

 

・・・・甲子園浜に移動してから 9 年になり、この台風を機会に臼井安全委員と児玉広報が杭の状態、

桟橋取り付け状態、電気配線状態などを総点検しました、詳細は両クラブハウスにファイルしています。 

概要は・・・・ 

①杭のやせ細り：（最干潮でないと見えません）全ての杭にあり、最大２．５ｃｍ、殆どは１～２ｃｍ、

桟橋の取り付け金具やジンクの取り付け、艇の大きさにより、差が出ています。 

②杭と桟橋の取り付け状態：１８号で破損した物を含めて６ヶ所は早急に補強が必要です。 

③横付け桟橋と供用桟橋の取り付け状態：７か所、ロープの劣化やチェーン、シャックルの腐食、破断。 

④電気配線状態：９か所、供用桟橋のコンセントをバイパスして直結（コンセントを抜けない）、配線が

水に浸かって漏電予備軍多数、漏電ブレーカーは４ヶ所しかありません。 

・・・心当たりのある会員は早急に会員自身で対処願います。 

但し、見本となるような良好な取り付け状態もあります。 

  ・杭と桟橋：杭番２８、２０ 

  ・供用桟橋との取り付け：杭番１、２０，２３，２８・・・ 

  ・電気配線：杭番３ 

 

＊兵庫県尼崎港湾事務所との泊地移動にかかわる協議 

Ｈ24年 2月に尼管から持ち出され、Ｈ25年 11月まで 6回にも及び、引き続き協議続行中です。 

ＩＹＣ側はここに書ききれない位、尼管に対して意見や提案をぶつけていますが、進展は有りません。 

2004年尼管から放置艇対策のＢＰ建設のための協力依頼で、移動を決めて、11月に甲子園浜北護岸に係

留許可を得て即工事開始、2005年 3月に全艇が移動、その後西宮ＢＰ完成と放置艇移動までの 5年間、

水域占有料金の減免措置を受け、2012 年（Ｈ24）2 月に泊地移動の協議となりました。この協議中の 2

年間減免措置はなく、1年更新となっています。（参照：事務折衝の概要/両クラブハウスにファイル） 



＊ボーイスカウト体験セ～リング（9月 29日） 

大阪府豊能町から、かわいいキッズがハーバーにやって来ました。ボーイスカウト隊一行１２名で、 

中でも小学生低学年をカブスカウト、幼稚園児をビーバースカウトと呼ぶそうです、かわいい制服でも

判ります。爽やかな秋空の下で、シーサーとコントレールに分乗し、ゆうばれが付き添ってサポート、

約１時間半、気持よくセ～リング出来ました。 

・・・アルシカ（木馬）は子供たちに大人気です！（写真） 

 

  

 

＊一文字ヨットクラブ帆走練習会（10月 27日） 

久々の帆走会は台風一過の青空の下で、7艇参加、約２時間のセーリングを楽しんで頂きました。 

その後、１３時半から、クラブハウス前のオープンデッキで親睦会を開催し、３０名以上の参加者で盛

り上がりました。 

 

・参加艇のフィニッシュ順位 

ゆうばれ・・スプラッシュ・・コントレール・・シーサー・・マユミ・・DNF：イマジン/ハテナ  

・・・・・・参加者の皆さま、お疲れ様でした。 

  

 



＊共同作業とＡＥＤ講習会（11月 17日） 

小春日和の日曜日、多数のクラブ員が参加して盛況でした！ 

・・・ランチはクラブ女子会の用意して頂いた、おでんの盛り合わせ、秋刀魚の炭火焼/90本、焼きおに

ぎり、おでん汁の煮込みうどん・・・でした！ 

 

 

エコキャップキャンペーンは今回で 7 万個（80 人

分のポリオワクチン）に達しました！ 

 

尚、エコキャップキャンペーンはこれで一時終了い

たします。皆様、ありがとうございました 

 

西宮市鳴尾消防署の職員が講習に来てくれました。 

・・再確認です・・ 

・・・目の前で倒れた人がいて、声をかけても反応

がなければ・・・ 

①まずは周りの人に声をかけて協力以来ー「119番

通報」－「ＡＥＤを持ってきて！」 

②胸骨圧迫心臓マッサージ （約 100 回/分、約５

ｃｍ押す/自分の思っているより強く） 

③ＡＥＤが来たらあわてずに音声指示に従っ

て・・・・  

 

＊2013年 総会（12月 7日） 

ＮＩＣＣ大ホールでの総会は 16時から 21時 10分まで 5時間を超える会議になりました。 

正会員の出席も 45名と過去最大数で、白熱した討議となり、最重要課題のクラブの移転問題は・・・ 

「西宮浜北護岸に移動の方針」に出席者全員の総意をもって決議いたしました。 

議事録はなんとか年内にまとめて全正会員に郵送予定ですが新年早々の投函になったらごめんなさい！ 

（総会出席：正会員 45名（早退 2名）、準会員オブザーブ 2名：欠席委任状 10名、委任状なし 1名） 

 

＊総会の移動決議をもって 12月 11日尼管と現場検証 

会長以下役員に新規の移動プロジェクトチームが加わり、7人で尼管と現場検証しました。 

これらの経緯を踏まえて、計画図面の作成のために再度アンケート調査をお願いします。 

「総会議事録」とアンケート用紙を同封しますので年内にご回答願います。 

 

＊＊皆様、良いお年をお迎えください。来年もよろしくお願いいたします！    合同委員長会 


